

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 céntos.

Año I

Palma.—Viernes 4 de Septiembre de 1903

Núm. 206

OBREROS Y RELIGIOSOS

Erguida, los ojos llameando, el ademán fiero y adusto, la voz desatemplada y vibrante, gritaba el domingo pasado la obrera Paulina Fraile en el teatro del Retiro de Madrid: «¡Abajo los conventos! ¡fuera los frailes!» Y la turba inducta que lee *El País*, *El Imparcial* y el *Heraldo*, el *seroum pecus* de los Romanones y Aguileras, clamaba con voz ensordecedora: «¡Abajo! ¡fuera!»

¿Por qué? El motivo lo había declarado la misma oradora, y lo repitió veinticuatro horas más tarde Joaquín Dicenta, el apologista de la berragania en las páginas del *Juan José*, entremezclando amenazas y frases huecas é incorrectas en el espantoso barroquismo de una crónica de *El Liberal*: «Porque el convento ni paga alquiler de casa, ni mano de obra, ni contribuciones.»

No paga... Era una falsedad y una mentira; pero á la oradora y al dramaturgo les convenía decirlo, contando con que los oyentes y los lectores habían de creerla á pie juntillas, y no tuvieron reparo en lanzarla á la hampa, siempre hambrienta de irreligión y escándalo.

Y sí, pagan contribución los conventos que se dedican á alguna industria, y ahí están las comunidades que fabrican ó expenden algo y ahí también los libros de la Hacienda, que no nos dejan mentir. Bien cerca tenían los obreros del Retiro y el dramaturgo de las uniones ilícitas la casa de la Santísima Trinidad de Madrid, donde se hacen y bordan primorosamente vestiduras sagradas para poder alimentar á seres desvalidos á quienes la desgracia ó el vicio arroja á la cruel indiferencia de la calle, y donde el fisco recibe sin disminución ni rebaja la parte que le asig-

nan las leyes de tributación, pedazos de pan arrancados á las miserables asiladas. Sí, pagan contribución los conventos; entregan al gobierno, como si fueran casas industriales, lo que el gobierno les exige, aunque pertenezca á los pobres y vaya regado con los sudores de la caridad evangélica.

Pero no pagan la mano de obra. ¡Ah, es verdad! Eso nó, por aquí van ganando los conventos. Confesémoslo: van ganando. Pero ganan como todos los industriales humildes que no pueden tener obreros á sus órdenes. ¿O es necesario, para dedicarse á una industria, pagar á otros trabajadores? ¿O es que en estos tiempos de omnimoda libertad se les niega á los ciudadanos la libertad del trabajo? Pues cerrad entonces, señores socialistas, el taller del pobre carpintero y la casa del zapatero y del sastre, que trabajan solos, ó acaso en compañía de sus hijos, y no pagan á nadie la mano de obra. ¡Qué argumento! Esos socialistas, que se llaman amigos de los pobres, se declaran enemigos de los pobres industriales. Tal vez para ser socialista se necesita cobrar la mano de obra; tal vez, como siervos de Pablo Iglesias, no pueden vivir sin amo.

¿El alquiler de la casa?... Terrible pecado. Para Dicenta y Paulina y para todos los que van con ellos es necesario, á la cuenta, que el industrial pague el alquiler de su domicilio. Y si no lo paga, ¡ahl, entonces es necesario atarle las manos ó expulsarlo de su casa. Pero tampoco pagan el alquiler de los suntuosos edificios que habitan esos grandes industriales que crecen y ruedan á costa de la sangre de los obreros, ni esos fabricantes que derrochan el oro á manos llenas, ni el mismo *Liberal* ni las demás empresas periodísticas que han levantado palacios con el dinero de

sus candorosos lectores. ¡Abajo entonces los grandes industriales! ¡fuera los propietarios de la prensa de gran circulación!... Un poco de juicio, respetables socialistas, un poco de cordura y sentido común, antes de prorumpir en tamaños disparates.

Pero Paulina adujo todavía otra razón de peso: Las religiosas son «mujeres que no pueden legalmente ser madres». Séalo é no la oradora, ¿podría decirnos por qué necesariamente han de ser madres las mujeres que se dedican á una industria? A la verdad, nosotros creíamos firmemente lo contrario; parecíanos que las que se hallan libres de los deberes de la maternidad pueden dedicarse mejor á la industria y al trabajo.

Sin duda, cuando triunfe el socialismo se publicará una ley que diga: Artículo 1.º Todas las obreras deben ser madres.—2.º Sólo serán industriales los que paguen la mano de obra.—3.º Nadie podrá ejercer una industria sin vivir en casa de alquiler...

A tales desatinos lleva el socialismo de esos desventurados escritoruelos de *pene lucrando*, y por tales caminos guía y endereza la prensa madrileña de gran circulación al pobre é infelicitísimo pueblo, eterna *anima vilis* en que ensayan sus caprichosas teorías los flamantes galenos de la sociedad moderna.

Y lo peor para nosotros es que esos disparates no se quedan en Madrid para solaz de chulos y manolas, sino que llegan acá, é inspiran á nuestros desventurados obreros gritos como aquel de «¡Abajo la raza latina!»

UN PUÑADO DE VERDADES

Asonio Franchi, filósofo kantiano, entusiasta y valiente revolucionario italiano, modelo de profesores por su afición á la ense-

banza y amor á sus discípulos, convertido al catolicismo después de un maduro estudio de los efectos y causas del liberalismo, ha dejado escrito el siguiente juicio monumental de nuestras modernas sociedades en su obra póstuma: *Lecciones de Pedagogía.*

«La libertad del pensamiento, dice, se ha convertido en una depravación de la mente y del corazón.

La libertad de conciencia es una satánica teofobia.

La libertad de cultos, es un odio frenético al catolicismo y á todo principio religioso.

La libertad de imprenta es una pestilencial infección del sentido moral y del sentido común.

La libertad política es una pública conjuración para profanar al nacimiento y al matrimonio, disolver la familia, envilecer la justicia, corromper las costumbres, hacer del Estado un Dios, y del hombre un bruto.

La libertad de enseñanza es una patente omnímoda concedida á todo maestro ó doctor para envenenar las almas de los jóvenes y convertir la escuela en un noviciado de la escuela de Epicuro.»

Tiene mucha razón el Sr. Franchi: tanta libertad que nos rodea es como para reventar de felicidad y largarnos con viento fresco en busca de otro planeta que no nos proporcione tanta ventura.

BELL-SUND

Bahía de Bergen 20 Julio de 1903.

V Y ÚLTIMO

El día 15, sin haber divisado buque alguno desde que al comenzar el día 10 abandonamos el Cabo Norte, pasamos por entre la cadena de las innumerables islas de Lofoten que pertenecen al Vetsfiord; en que desde mediados de enero á los de abril, se pesca el bacalao que de las profundidades del Océano, para desovar llega á este mar libre por las especiales condiciones del fiord. Treinta mil pescadores afluyen del Norte y del Oeste de Noruega, y con más de ocho mil grandes embarcaciones y otras menores cogen los peces y los llevan á la costa, desafiando la oscuridad profunda que constantemente reina y las tormentas que ocasionan crecido número de víctimas. Como medida higiénica y protectora de la moral de los pescadores en el Norte de Noruega están prohibidos el uso y la venta de alcoholes y bebidas fermentadas, y la población se cumple con absoluto rigor.

tadas, y la población se cumple con absoluto rigor.

Cambia luego espacio. A la aridez de islas y peñones, suceden montañas cubiertas de musgo y verdes arbustos. Divisando casitas pintadas unas de rojo, otras de amarillo, llegamos á Digermulen, que está de fiesta porque el Rey de Suecia y Noruega ha de pasar por su rada camino de Narwieh, donde inaugurará el ferrocarril boreal sueco noruego que arrancando de Lulei en el golfo de Botnia recodo superior del Báltico, llevará al Vestfiord el abundantísimo y excelente mineral de hierro de Laponia. Llegamos al fondeadero y varios vapores y balandras luciendo sus galas y multitud de botes y lanchas de forma igual á la de las góndolas venecianas cruzan aquellas aguas en todas direcciones. A mediodía pasa dos veces por el costado del 'Augusta', el vapor en que viajan el Rey y el príncipe heredero. Música, saludos y vivas. En tierra hay mucha gente venida del interior y que á pesar de la lluvia, pasea y baila sin perder la triste serenidad que caracteriza al noruego.

Volvimos á Modde y encontramos fondeados el yate Imperial 'Hohenzollern', un crucero, un aviso y dos torpederos alemanes. El Emperador vino á bordo del 'Augusta', y en la pequeña recepción que hubo en el *social hall* no faltó una nota cómica. La dió un general y diplomático norteamericano, que al saludar al Emperador le puso la mano en el hombro. Sonrió el poderoso Monarca, como diz que sonríe cuando los aldeanos noruegos le tutean. Visitamos luego el yate imperial y dándole vuelta al zarpar fué ovacionaban el Emperador, que, desde el puente de su barco con la gorra de almirante contestaba á las hurras y saludos.

Visitamos el Geirangerfiord, cuya belleza incomparable era acrecentada por la luz crepuscular (habíamos ya *perdido* el sol de *media noche*). El buque pasa por estrecheces que apenas se vislumbran á alguna distancia y casi rozando acantilados enormes, cuyos muros húndense á veces abruptamente en la mansa y cristalina agua, teniendo otros como adornada base, un pequeño plano inclinado cubierto de vegetación con color robado á las esmeraldas y que se refleja en la mar. En el parage mas escarpado suenan repetidamente las sirenas del buque y se disparan morteros, el eco de cuyas detonaciones se repite acrecentado cien veces. Curva tras curva, el buque avanza con imponente calma y es difícil adivinar por donde continúa el fiord. Los pasajeros estamos en verdadero éxtasis, hasta que tras de largo pasmo echamos ancla frente á Maraak que, en el fondo y al lado de bellísimas cascadas, pone término el fiord.

Aun recorrimos otros que, si no ofrecen maravilloso encanto, no están desprovistos de belleza: el Joerundgfiord, cuyas montañas de sus orillas tienen formas alpinas; el Sognefiord, en que a pesar de su

estrechez el mar llega á la profundidad de 1.200 metros, y después de bahías, gargantas en murallas de granito que arrancando del mar llegan á la altura de 1.500 metros se divisa la Jostedalabrae, nevera de 900 kilómetros cuadrados y la mayor de Europa, y se llega al punto de la famosa leyenda del Frithjof, conocida por la epopeya de Tegnér, al que sucede el sitio de recreo preferido de los poetas y pintores noruegos: Balholm ó Balholm-mad. Desde el buque, que paró frente á este verjel, contemplábamos á la luz crepuscular los dos hermosos hoteles y las villas que, con sus jardines, llenan este lugar, cuando sus veraneantes nos saludaron disparando bombas y lanzando al aire detonantes cohetes, y el 'Augusta Victoria', que contestó con iguales demostraciones de regocijo y música, se vió rodeado de multitud de lanchas y canoas tripuladas algunas por elegantes señoritas, y que corriendo con emulación al zarpar el buque conquistaron repetidos y entusiastas aplausos y dieron la nota verdaderamente alegre del viaje.

Descendiendo á lo largo de la costa entramos el día 19, en el Naeroefiord, y trasbordando en Gudvangen, grupo de casas de labranza, á un vaporcito y dejando al Norte la cascada de Kilefos, cuyas aguas se precipitan desde la altura de 560 metros, pasamos por bajo del imponente Jordalsnut, en cuyos acantilados, que se elevan hasta 1.100 metros, se ven numerosas huellas de laudes, y desembarcamos en el fondo del fiord para ir en carruaje por una excelente carretera, al hotel Stalheim, que, situado á la altura de 342 metros, entre dos bullidoras cascadas y lozana vegetación, recuerda los más bellos rincones pirenaicos.

Fué la última visita en la excursión la ciudad de Bergen, que, por su emplazamiento, aun cuando está á más de 60 grados de latitud, la emhellecen en jardines y alrededores, muchos de los árboles propios de la Europa central. Sus 70.000 habitantes se dedican al comercio é industria, siendo muy de notar la importantísima parte que en el primero toman las mujeres, superiores en general á los hombres en vivacidad é instrucción. A escasa distancia, en el sitio conocido por Fansof, existe una antigua iglesia de madera que en 1884 trasladó allí desde Fortun (Segnefiord) el cónsul de los Estados Unidos y actualmente es de la propiedad del de Alemania. Al par de sus 23 congéneres que en Noruega se conservan, es de una originalidad extraordinaria, y aun cuando, según las personas peritas del país, estas construcciones, que son del siglo XII, han tomado la traza y distribución de las iglesias románicas de la Gran Bretaña, es lo cierto que, al adaptar estos elementos á las exigencias de la madera y al dar á la cubierta una forma que, por sus líneas y quiméricos adornos, le dan aspecto indico, tomaron fisonomía propia y de sumo interés para el arte. La de Fantof, además de la esculturada torrecilla, del

pórtico fronterero y de las muchas labores que en el exterior son el ornamento de estas iglesias, tiene una galería lateral que completa su esbeltez. La divisé nuevamente cuando el dignísimo cónsul de España, D. Arturo de Satorres, dechado de gentileza, me condujo á su linda villa para obsequiarme con delicado almuerzo, durante el cual me favoreció con interesantes relaciones de Noruega y sus habitantes. El vicecónsul, señor Johannessen, respetable comerciante del país, rivaliza en amabilidad y cortesía con el señor de Satorres.

Notable es el *Museo hanseático*, así llamado en recuerdo de haber estado coaligada Bergen con las ciudades hanseáticas. Da perfecta idea de la vida noruega y contiene multitud de objetos y documentos relacionados con la famosa liga. También es notable por la variedad, importancia y riqueza de sus colecciones el *Vestlandske museum*, encerrado en un suntuoso edificio de Sillería de reciente construcción.

A Bergen llegó prontamente la nueva del fallecimiento del venerable Pontífice Leon XIII, é inmediatamente formé la resolución de dirigirme á la Ciudad Eterna para tener el puro goce de oír la proclamación y asistir al acto de la coronación del Papa que el cónclave elegirá; deteniéndome, empero, en Berlín, mas que para conocer la ciudad, con el objeto de recibir los obsequios de algunos compañeros de viaje á cuyo amable ruego, sin nota de falta de cortesía, la resistencia no es posible.

G. M. DE BROCA.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

LA CUESTIÓN DE MACEDONIA

Paris 30.—Comunican de Salónica que entre Usunkapri y Tcherkess-Keni, los insurrectos han intentado volar el expreso de Oriente.

La maquina descarriló sin que ocurriese afortunadamente mayor daño.

Atenas 30.—Han sido detenidos aquí cinco búlgaros que trataban de exportar dos barriles de dinamita de Deugatch.

Washington 30.—El ministro de los Estados Unidos en Constantinopla, telegrafía que la situación es menos grave. El departamento de Estado de Turquía, según dice le ha encargado de comunicar á su nación que la puerta asume la responsabilidad del daño que pudieran sufrir los intereses americanos por consecuencia de la guerra.

Salónica 31.—Un telegrama oficial de origen turco, dice que seis batallones del sultán se apoderaron anteayer de la ciudad de Smilovo, que estaba ocupada por tres mil búlgaros de los cuales morieron en la lucha un millar, poniéndose en fuga los restantes.

Añade el despacho que las bajas de los turcos fueron insignificantes.

MEETING OBRERO,
Paris 30.—En el *meeting* obrero de Lorient se acordado pedir un amplia amnistía en las causas formadas con motivo de las huelgas.

UKASO IMPERIAL

San Petersburgo 30.—Un ukase imperial fecha de ayer, nombra el Sr. Witte presidente del comité de ministros.

El Sr. Pleske, director del Banco del Imperio sucede al Sr. Witte en el ministerio de Hacienda.

BENDICIÓN DE BANDERAS

Berlín 30.—Hoy al medio día se ha celebrado en el arsenal la ceremonia del claveteado y bendición de las nuevas banderas de los cuerpos 4.º y 11.º

La han presenciado el emperador, la emperatriz y demás miembros de la familia imperial.

PROXIMA VISITA

Paris 30.—El periódico *La Epoca* anuncia que Loubet visitará á Roma á últimos del Febrero. El Papa le recibirá.

EN BUSCA DE UN BUQUE

Brest 31. El vapor *Le Francais* salió ayer de este puerto en busca del *Nordenskiöld*.

Desde los muelles inmenso gentío aclamó á los intrépidos marinos.

EN MARRUECOS

Telegrafian de Tánger, que en el momento en que la empresa española procedía á la instalación del teléfono en Magazán el gobernador mandó cortar los hilos, produciéndose con este motivo un tumulto entre españoles y moros y alterándose el orden público.

Intervino el cónsul de España, El Cuerpo consular se ha reunido, acordando formular una protesta colectiva.

Del acuerdo se ha dado cuenta al Cuerpo diplomático acreditado en Tanger.

En el último encuentro perecieron siete caides prestigiosos y treientos sesenta leales.

La situación del sultán es difícil. Necesita dinero á todo trance para continuar la guerra.

Algunos opinan que Europa debiera ayudar Abd-El Aziz facilitándole los elementos necesarios para sofocar la rebelión pues de lo contrario sucumbirá el imperio.

El sultán, con objeto de atenuar el efecto de la reciente derrota, hizo incendiar con bombas de petróleo veinte aduares de los rebeldes.

Ordenó que en Fez se hiciesen festejos como si se hubiera tratado de una victoria.

BOSQUES INCENDIADOS

Dicen de Orán que en la región de Tafafagh está ardiendo desde hace tres días un gran bosque.

La extensión del incendio alcanza 45 kilómetros.

EL VOLCAN KILAUEA

En Honolulu el volcán Kilauea se halla en erupción desde anteayer.

El humo espeso sale de su cráter el cual arroja materiales incandescentes.

DE LA ISLA

Sineu, 2 de Septiembre.

Hoy se ha celebrado en ésta el mercado de costumbre.

Los precios que han regido en el mismo son los siguientes:

Almendrón á 15'00 ptas. el quintal.

Trigo á 16'00 id. la cuartera.

Candeal á 15'50 id. id.

Cebada del país á 10'00 id. id.

Id. forastera á 0'00 id. id.

Avena del país á 8'00 id. id.

Id. forastera á 0'00 id. id.

Garbanzos á 20'00 id. id.

Maíz á 14'50 id. id.

Habichuelas (confits) á 31'00 id. id.

Id. blancas á 32'00 id. id.

Frijoles á 31'00 id. id.

Habas para cocer, á 00'00 id. id.

Id. ordinarias á 16'00 id. id.

Id. para ganados á 15'00 id. id.

El Corresponsal.

SECCION RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN LORENZO JUSTINIANO OBISPO,
SAN URBANO MÁRTIR Y NUESTRA SEÑORA
DE LA ROCACORVA EN GÉNOVA

CULTOS

Iglesia de las Capuchinas

Mañana empezarán Cuarenta Horas en obsequio á Nuestra Señora de la Salud; á las cinco de la tarde exposición del Santísimo, en seguida se cantarán los actos de coro, después continuará la novena con sermón que pronunciará D. Bernardo Matas, y la reserva de S. D. M.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Eulalia, á la Virgen de la Piedad.

ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Intencion para este mes

La excelencia de la vida religiosa

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en espeoial, para que amemos la voluntad de Dios según se manifiesta en los sucesos de cada día.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Dar gracias á Dios con amor, de cuanto nos suceda, sea agradable ó triste.

DE PALMA

Numeroso y selecto es el auditorio que asiste cada noche á oír los importantes y profundos sermones que pronuncia el distinguido orador D. Bernardo Matas con motivo de la novena de Nuestra Señora de la Salud en la parroquial iglesia de San Miguel en donde se venera la milagrosa imagen de la Madre de Jesús, que según tradición fué depositada en aquel templo por el Rey D. Jaime I cuando conquistó esta Isla.

Todos los actos de la novena revisten inusitada esplendidez.

Resulta ser inexacto la noticia de que en el pueblo de Buñola habían reaparecido las fiebres infecciosas, pues la salud pública de aquella villa en la actualidad es completamente satisfactoria, según declaraciones hechas por el médico de la misma población señor Sastre.

Nos alegramos de ello.

En las secretarías de los Ayuntamientos de los pueblos de Baflofar y Santa Margarita se halla de manifiesto al público el proyecto de presupuesto ordinario para el próximo año de 1904.

El Tesorero de Hacienda de esta provincia nos suplica hagamos público que en virtud de la real orden de 1.º del corriente mes se ha concedido una prórroga de diez días para que los contribuyentes por industrial puedan satisfacer sus respectivas cuotas del tercer trimestre de este año sin imposición del recargo.

En la villa de la Puebla ha sido detenido por la guardia civil un sujeto autor de haber sustraído un reloj de acero negro de bolsillo á un convecino de aquella población.

El Fiscal de esta Audiencia ha remitido al Gobernador de la provincia para su inserción en el *Boletín Oficial* una copia de una circular comunicada por el señor Fiscal del Tribunal Supremo á los fiscales de las Audiencias.

Por la Subdelegación de Medicina y Cirugía del partido de Manacor se ha remitido á este Gobierno de provincia, una circular convocando para la elección de un com-promisario á los médicos titulares de aquel distrito.

Sufid en silencio y por el amor del amable Corazón de Jesús todas las humillaciones, penas y contradicciones que en los sucesivos podréis recibir de las criaturas, sin quejaros poco ni mucho.

(B. Margarita Alacoque.)

Ayer, custodiados por una pareja de la guardia civil, fueron presentados al Juzgado de esta ciudad dos sujetos, vecinos de Andraitx, supuestos autores de un robo de 750 pesetas y unos botones de oro, perpetrado en un predio del término municipal de aquella villa.

La Sociedad Fomento Agrícola de Mallorca ha acordado entregar á la viuda del guardia municipal Jaime Cladera la cantidad de 100 pesetas, al objeto de que pueda atender á sus necesidades.

Tienen ajustados sus alcances los siguientes individuos:

Grabiell Rivalini Rosselló, de Alaró; José Marí, de San Juan Bautista; Manuel Bordoy, de Palma; Antonio Moyá Nadal, de Fornalutx; y Juan Nadal Bosch, de Manacor.

TELEGRAMAS**De los arsenales**

El Sr. Cobián ha hecho importantes manifestaciones acerca de los arsenales, con propósito de dedicarse á su reorganización. Se ha lamentado de la falta de habilitación militar de los puertos y desea que sean terminados cuanto antes el *Cataluña* y el *Reina Regente*, buques de guerra.

Reclutas de Baleares

El cupo que corresponde á Baleares en el llamamiento de los que han de prestar servicio inmediatamente es el de 436 reclutas.

El viaje regio

El Rey ha llegado á Jaca.

En Zaragoza las verduleras han obsequiado á la Princesa de Asturias con frutas y flores.

Complot importantísimo

La policía de Barcelona ha tenido noticia de estarse preparando por los anarquistas un considerable y extenso complot.

Economías

Las que se proyectan en distintos servicios parecen ascender á más de 6 millones de duros.

Peregrinación

Pronto llegará á Roma una peregrinación de 300 franceses.

Rasgo de S. M.

Visitando la Catedral de Jaca, el Obispo deseó enseñar al Rey unos documentos y, al enterarse S. M. de que iban á ser bajados del Archivo, se opuso, subiendo la angosta escalera que conduce al mismo.

Banquete

En Barcelona se ha celebrado uno en honor de la Embajada Comercial española que se dirige á la República Argentina. Se leyó un telegrama del Rey aplaudiendo la empresa.

Declaración de Villaverde

El Sr. Villaverde ha manifestado que por ahora no se tratará nada del presupuesto del Clero.

(De Macedonia.—Andrinópolis ardiendo)

Dícese que se halla ardiendo este importante foco de la insurrección.

De China

Ha estallado la insurrección en Kuan-Ki.

Cotizaciones

BOLSA—Madrid 3 Septiembre de 1903

Interior contado	78'00
Interior fin de mes	78'12
5 p ^g Amortizable	97'05
Banco de España	471'50
Tabacalera	435'00
Francos	37'65
Libras	00'00
4 p ^g Exterior París	90'65

Valores locales Palma

Crédito Balear	100'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carriles de Mallorca	47'00
Gas, Antigua	77'50
Id. Económica	13'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p ^g	104'00
Id. id. id. 5 p ^g	102'00
Cambio Mallorquín	0'00
Bonos municipales	41'00
La Islaña Marítima	53'50